
C.A. LuMiPy 
(Maison pour la Science, le 02/03/15 à 15h) 

 
 

Présents : P. Bonnefond, L. Canale, E. Couffin, J. Langot, J.P. Loisel, 
R. Mathevet, P. Réveillon, G. Zissis, P. Arguel. 
 
Excusée : F. Viala 
 
Ordre du jour : 

- Nouveaux membres 
Le CA accueille 1 nouveau membre : Philippe Réveillon (Les 
Chemins Buissonniers + FFPU). 
Le souhait d’intégrer notre CA a été formulé par Amandine Carrière 
(Pôle Culture UPS). Confirmation de sa part attendue 
prochainement. A ce jour, le CA compte donc 10 membres. 
 

- Point sur les adhésions 
Beaucoup d’oublis !... Pensez à régulariser la situation. 
Début mars, LuMiPy compte uniquement 6 membres individuels + 3 
membres institutionnels ! 
 

- Point sur les finances 
SEE (500 €), AFE (500 €), LNCMI (100 €), IRSAMC (1000 €) 
+ aide indirecte de NEXT (7000 €) 
 

- Point sur le site internet 
3 à 4 courriers par jour pour demande d’infos diverses : RM se 
charge de répondre. 
Revoir la page de garde avec une zone dédiée à l’actualité. De 
même, sur la page de garde, faire apparaître les labellisations avec 
les logos FFPU et ALF. Changer aussi la configuration de la page => 
passer à une présentation en colonnes. 
Changer « sponsor » par « partenaire ». 
 

- Point sur Photon 
Le n°3 vient de sortir. De bons retours sur les premiers numéros. PA 
propose de centraliser les infos et d’éditer chaque nouveau numéro 
selon un format « standardisé ». 
Chacun doit penser à faire remonter les infos ou les actus à PA 
(brutes ou mises en forme) afin que Photon soit réactif ! 
 

- Partenariat FFPU 
Convention LuMiPy/FFPU signée le 3 février. Le texte de la 
convention est joint à ce compte-rendu. 
PR propose de servir d’interface avec une station de radio (Canal 
Sud) pour annoncer les actions LuMiPy. Des interviews sont 
également envisageables. 



Chacun doit penser à des actions pouvant entrer dans le cadre de la 
convention LuMiPy/FFPU. A ce jour, on peut déjà identifier la nuit 
des chercheurs et le cycle de conférences prévu à l’automne. 
Le président de la FFPU sera sur Toulouse début avril. PR fera 
passer l’info et on prévoira une rencontre avec les membres du CA 
disponibles. 
 

- Actions en cours 
o Bazacle : 15 premiers jours => 12000 visiteurs. 

Expo prolongée jusqu’à mi-juin. Succès auprès des jeunes. 
Réservation scolaire jusqu’à fin avril. 
Concours « C’est génial » au Bazacle avec visite de la Rectrice. 
Visite prévue du Président UPS (date ?) 
Organisation d’une Soirée Etudiante + Jeu Transmédia 
(date ?) 
Itinérance de l’expo ? Entière ou en partie ? Cela paraît 
difficile… bien que le Musée Electropolis de Mulhouse soit 
intéressé pour l’automne. A voir. De même pour le Palais de la 
Découverte à Paris ? 
Concours de light-painting en avril. 
 

o Scolaires 
 Let’s Go 

Il faut trouver des scientifiques partenaires : pour cela, 
fixer une période et des dates… L’école doctorale 
Science de la Matière est OK pour donner des crédits 
aux doctorants impliqués dans Let’s Go. Voir si GEET 
serait OK pour faire la même chose. GZ s’en charge. 
Les réponses sont centralisées à la Maison de la 
Recherche et de la Valorisation (Clément Varenne, MRV) 
 

 Formation pour les enseignants du 1er degré 
Mise en place de cette formation par PB + JPL + 
J.Matricon. Format 3h (+3h éventuellement). Demande 
très importante. La difficulté est de pouvoir répondre… 
Des intervenants sont à trouver (associations) et à 
former. 
 

 Des couleurs dans le spectre 
Soutenu par le rectorat : frise Electro-Magnétique avec 
partie visible du spectre réalisée par les collèges et 
partie non visible par les lycées. Dépôt des candidatures 
en mai. Début de l’opération en septembre. Colloque des 
élèves lors de l’assemblage de la frise en fin d’année. 
Probablement 50 classes participantes… 
 

 Conférence « C’est fou la Physique qu’il y a dans une 
LED bleue ». 7 ou 8 interventions demandées. Les 



« anciens » (Perez, Massas, Aubes) reprennent du 
service ! 
 

- Actions futures 
o Patrimoine 

Entrevue avec C. De Matos (patrimoine scientifique UPS) : 
hébergement sur le site LuMiPy de fiches descriptives 
d’appareils d’optique, avec lien sur le site plus complet de 
l’UPS. Mise en place à voir par PA et RM. 
 

o MJC d’Empalot 
Les Chemins Buissonniers proposent, pour la rentrée, la 
création d’une expo participative sur l’histoire des sciences et 
l’apport des sciences arabes en occident.  

 
o Cinémathèque 

Mail du 20 février adressé à PA : « Je me permets de vous 
contacter de la part de L'Espace Culturel de l'Université 
Toulouse 1 Capitole. Nous avons décidé de traiter le thème de 
la lumière à travers un projet cinématographique début avril. 
Il s’agit d’un partenariat Espace Culturel – Cinémathèque de 
Toulouse. L’événement est organisé par des étudiantes de 
l’Université Toulouse 1 Capitole et il se compose d’une 
exposition accompagnée d’une projection sur le thème des 
120 ans du Cinéma et de Chaplin (le 9 avril). Pensez-vous que 
cette information pourrait être relayée sur votre site internet 
? » 
OK avec fiche descriptive (en attente). Question en suspens 
sur l’utilisation du logo LuMiPy sur les supports publicitaires… 
 

o Train de la lumière (Patricia Vicendo) 
Mail du 27 février adressé à PA : « Pour l'instant, je n'ai pas 
eu le temps de m'en occuper. Ayant terminé l'organisation 
d'un congrès de photobiologie à Porto, je vais contacter dès la 
semaine prochaine la cellule de la fac et du CNRS. Je te tiens 
au courant de l'avancée. » 
Patricia semble avoir pas mal de contacts, mais les délais sont 
courts. Pourrait-on envisager de mettre « en wagons » l’expo 
du Bazacle ? Paraît difficile… A voir quand on aura des 
nouvelles de Patricia sur les possibilités offertes. 
D’autre part, un train du climat (national) va être lancé en 
octobre… 

 
o Conférences 

Le sondage lancé par RM n’a pas de succès. L’idée doit-elle 
être maintenue ? On peut éventuellement se rabattre sur 1 ou 
2 conf de prestige et abandonner l’idée d’un cycle… Décision à 
prendre prochainement. 
 



o Showroom « Lumière », devant l’IRIT, le 23 mars en soirée. 
20 exposants. 150 personnes attendues. Invitation de LC pour 
une présentation de LuMiPy par PA. 

 
- Adhésion ALF 

Le financement UPS est acquis (1000 €) ! GZ surveille la notification 
afin de lancer l’adhésion ALF aussi tôt que possible. 
 

- Pub et démarchage 
o Cartes de visite disponibles : il suffit de demander à PA 
o Affiche : idem. Prévoir d’ajouter les 2 labellisations (PA) 
o Diaporama => tenir à jour et mettre à disposition du CA sur le 

compte gmail (PA) 
o Flyer => Non, inutile. Le site est suffisant. 
o Interviews possibles sur un ensemble de radios régionales non 

commerciales. PR propose de servir d’intermédiaire. 
 

- Questions diverses 
o Sponsors ? (BP ? Labos ? autres ? Mairie ?) 

Le point sera fait avec FV sur la participation de la BP. 
Des demandes peuvent être faites à la Mairie avant fin mars. 
L’UPS peut aider sur des actions ponctuelles. 
Penser à solliciter nos labos… 
 

o Petit illustré sur la Lumière 
Demande de financement direct par NEXT sans passer par 
LuMiPy… 
 

o Logo LuMiPy officiel 
PA envoie le logo des affiches et cartes de visite à RM pour 
uniformiser les proportions. Le nouveau logo remplacera 
l’actuel. 

 
o Semaine de l’Industrie à partir du 27 mars 

Peut-on en profiter pour étoffer la page correspondante sur le 
site LuMiPy ? 
Opération prévue place du Capitole les 2, 3 et 4 avril. Usine du 
futur, robotique,… Penser à faire de la pub à cette occasion. 
 

o Réunion des correspondants communication recherche à l’UPS 
(12 mars). Une invitation a été adressée à LuMiPy pour 
présenter ses activités. PA et RM seront présents. 

 
 
La feuille d’émargement est jointe à ce compte-rendu. 
 
La séance est levée à 17h30. 
 


